

El centro donde atiende a jóvenes en problemas es el sentido de su vida

Paula Peláez: La mujer de 92 años que ha entregado su vida a los adolescentes

Nació en 1911, pero esa fecha lejana no impide que siga trabajando con todas sus ganas en lo que más le apasiona: la salud escolar.

SOLEDAD MARAMBIO

Paula Peláez tiene el pelo blanco y 92 años. Ademas de un modo que permite ver su cuadro alto, igual que ella, y una dentadura que destaca su condición de doctora. Y es que esta mujer que nació en 1911 sigue ejerciendo su profesión de endocrinóloga en la Corporación de Atención al Adolescente.

"Estoy feliz y contenta... Tal vez ahora con un poco más de dificultad porque este centro que fundó en la Universidad de Chile, está más o menos. Y es el sentido de mi vida. Sobre todo ahora que he ido quedando sola... Se están muriendo mis compañeros (de medicina). Cada año celebramos el aniversario con menos gente", cuenta.

-¿Cuántos quedan?

-La última vez que nos juntamos, siempre lo hacemos en noviembre, estamos entre 15 y 20. Y partimos 200 en primer año. Justamente eran 17 mujeres y 200 chiquillos cuando yo empecé Medicina en 1931. Antes hubo estudiado un año de ingeniería.

Paula se recibió en 1939 y ese mismo año partió a trabajar a Ur-Chillán devasado por el terremoto



Dña Paula asegura que gran parte de su agilidad física y vitalidad se la debe a las "elongaciones de futbolista" que realiza diariamente.

que más víctimas ha cobrado en suelo chileno. Miércoles Pedro Álvarez, su primer marido, oficiaba de ingeniero provincial ella levantaba de los escobros en su primer policlínico de salud escolar. ¡Un encanto cuando comenzó a trabajar con adolescentes!

"Me dedicué a la adolescencia porque yo tuve una adolescencia triste pues mi madre tuvo una enfermedad invalidante... Pero tuve una infancia feliz", recuerda y también trae desde la memoria a mademoiselle Burmenchek, la profesora que la sacó de la tristeza en que, a los 13 años, la surmó la muerte de su madre.

-Doctora ¿por qué no tuvo hijos si le gustan tanto los niños?

-Iba a ser matrona. Después de una peritonitis operada de urgencia en la posta... Fue mi primera frustración importante. Pero encontré a los scouts y a los dos hijos de mi hermana que llegaron enfermos de provincia y que supe adentrante. Y me dediqué a ellos y ahíra soy mis hijos y los nietos de ellos, mis nietos.

O sea Paula Peláez no tuvo hijos en su vida pensando miles y miles si se contaran a todos los scouts con que trabajó y a todos los adolescentes con que ha atendido. Y también tuvo a dos ingenieros: Pedro Álvarez, con el que estuvo casada casi 30 años y Juan Schwane, con el que se casó

después de divorcio de Alvarez y que también falleció más de una década atrás.

-Debe ser difícil que vaya moviendo la gente que uno quiere...

-Si. Mis tres hermanas mayores son seis en total; ya murieron bien viejas, escasas. Y las amistades se alejan por que ya tienen nietos grandes y comienzan a preocuparse de ellos y uno se siente solo... Mi complicación más grande es que tengo una maculopatía del adulto, una enfermedad de la retina que le da a los viejos. Entonces tengo cierta dificultad para leer, lo que me lleva un poco, pero sigo trabajando. Y todavía hago ejercicios.

"Me entretengo hacer ejercicios. Hago gimnasia en mi casa, una

Ejemplar vocación

"Llevo 25 años trabajando gratis"

Antes que la Corporación de Atención al Adolescente fue fundada por la Universidad de Chile hace 25 años, el trabajo de Paula comenzó entre aulas y salas por cuenta del ingenio de la endocrinóloga.

"Hasta hoy estoy intentando de hacer contactos, evitando que todos nos la digan mal".

Es que el adolescente no vende", reconoce al asumir que en este trámite no que ha fracasado.

"Uso que hacer arrechos, posiblemente cuando a cobrar tres veces y se han devuelto los cinco, compradores que

renegaron, los impresores, la tipografía y los portavoces.

Y necesitamos pagar la

fraternidad de algodón que viene gratis (trabajadoras,

señoras, médicos, dirigentes), a ya ya llevo 25 años

trabajando gratis y he sido

feliz, por eso le dedicé mi

vida porque le he encontrado

sentido a mi vida".

que me recomienda el doctor

Felix Salas. El me enseñó los

instrumentos del tabalista.

Y también hago caminatas desde el

fondo de la casa hasta la ventana

de mi dormitorio, que son largos

metros. Poco últimamente he

vivido con la guarda baja porque

no consigo financiar este centro",

se lamenta.

Paula Peláez: la mujer de 92 años que ha entregado su vida a los adolescentes [artículo] Soledad Marambio.

Libros y documentos

AUTORÍA

Peláez, Paula

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Paula Peláez: la mujer de 92 años que ha entregado su vida a los adolescentes [artículo] Soledad Marambio. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile